会議報告

云	
会議名	平成26年度第1回環境美化推進員連絡会
日 時	平成26年4月7日(月)午後2時~3時30分
場所	東久留米市役所7階702会議室
出席委員	赤羽實、田中鈴子、藤本公子、三浦三枝子、山下ナヲ子、小俣宣子、上田和俊、鈴木敏夫、
(16名)	下﨑闊、岸昭一、馬場浩(東久留米の環境を考える市民の会)、
	佐藤千惠子 (NPO 法人 東久留米フラワーネットワーク)、對馬寛 (東久留米市老人クラブ連合会)、
	安尾賢一 (NPO 法人 東久留米市文化協会)、松川艶子 (キャロットクラブ)
	[オブザーバー] 田那邊祐一(日本たばこ産業株式会社)【以上敬称略】
欠席委員	神田政昭 〔オブザーバー〕矢内正一(日本たばこ産業株式会社)【以上敬称略】
(2名)	
事務局	瀬戸口主査(生活環境担当)、藤井華子主事(政策調整担当)、髙橋英里奈(臨時職員)
次 第	(1)開会あいさつ
	(2) 議題
	①平成25年度 第5回連絡会会議報告(案)の確認 …資料1
	②平成26年度 第1回環境美化マナーアップキャンペーン (案) の確認
	③平成26年度 第1回商店訪問・路上呼びかけについて …資料3
	④第18回環境フェスティバルについて …資料4
	⑤情報交換等⑥その他
	(3) その他
配布資料	
等	1 / 0.37 2) 平成 26 年度第 1 回東久留米市環境美化マナーアップキャンペーン実施要項 (案) 資料 2-1
4	3) スケジュール (案) 駅 …資料 2-2①
	4) スケジュール (案) 滝山 …資料 2-2②
	5) 環境美化マナーアップキャンペーン出席票…資料 2-3
	6) 平成26年度 第1回商店訪問・路上呼びかけ (案) …資料3-1
	7) 地図 (駅西、駅東、滝山) ···資料 3-2
	8)環境美化推進へのご協力について(お願い) …資料 3-3
	9) 路上喫煙禁止区域(東久留米市) 10) まちの美化に協力します!ポスター …資料 3-4
	11) 環境フェスティバルパネル説明員出席票 …資料 4
 内 容	(1) 開会あいさつ (馬場座長) <省略>
	(2)議題
	①平成26年度 第5回連絡会会議報告 (案) …資料1
	・代理出席者を立てて出席したが欠席になっている。今後は出席としてほしい。
	→訂正する。
	・事務局より確認事項の報告。前回会議で提案をいただいたとおり、今回の会議報告は会議資
	料送付分のみ。机上配布していないので了承いただきたい。2ページ目訂正:キャンペーンの ポケットティッシュ の購入物な「前午度上り小ない2千個な子宮」と書いてなるが、実際の購
	ポケットティッシュの購入数を「前年度より少ない3千個を予定」と書いてあるが、実際の購 入数は「前年度より3千個少ない9千個を予定」になる。3ページ目報告:団地内の公園のペ
	ようお伝えした。3ページ目報告:雨水枡の中のたばこの吸い殻について。スポーツクラブ駐
	輪場南西側雨水ますについては、担当課に報告したところ、定期的に清掃をするとのことであ
	った。本町の駐車場北東側雨水ますは、民有地のため情報提供した。3日に一度清掃をしてい

るとのことであり、今後ポイ捨て禁止啓発の張り紙を検討するといのことであった。3ページ報告:不要になった鉢の土や植木の残土の東久留米市の取扱いについて、ゴミ対策課では家庭ごみとしての回収は行っていないということだった。現在、市内事業者の大生運輪株式会社で20リットルの袋一つあたり千円で処理しているという情報提供があったので参考にしていただきたい。4ページ報告:第10駐輪場のたばこのポイ捨てについて担当課に相談したところ、すでに多くの啓発管板が設置されていて清掃も頻繁に行っているということだった。内側に網をかけて下まで吸い殻が落ちない対策を年度末に実施したと報告を受けた。

→平成25年度 第5回連絡会会議報告(案)について承認

②平成26年度 第1回環境美化マナーアップキャンペーン (案)の確認…資料2

- ・実施日程は平成26年5月7日(水)・12日(月)を予定。参加者は推進員、その他団体からの協力者、参加申込者、事務局。スケジュールは別紙のとおりで昨年と同じ。雨天の中止は、当日に判断ができ次第参加予定者に連絡する。5月7日(水)は朝6時半までに決定をしてご連絡する予定。
- ・参加前に腕章とベストの確認をお願いしたい。配布物も前回と同じように、ポケットティッシュと携帯灰皿。携帯灰皿は下さいという人だけに渡す。ポケットティッシュもただ渡すのではなく声かけが主体。有効に利用していただきたい。資料 2-1 が啓発時のかけ声例文なので、今回も呼びかけをお願いしたい。
- ・資料2-3の出席票。4月18日(金)までにFAX等などで担当に提出を。
- ・滝山の商店訪問は滝山2丁目まで行っているが、清掃も同じ範囲で行ってはどうか(マクドナルド辺りまで)。
- →道路使用許可申請をまだ提出していないが、位置をずらして問題ないか確認をとる。 (→実施まで時間がないため、今回は前回と同じ範囲での実施とした)

③平成26年度 第1回商店訪問・路上呼びかけについて…資料3

実施日程平成26年4月21日(月)~4月25日(金)の間で皆さんに決めていただきたい。 事業所の繁忙時間を避けて各活動場所で調整を。活動場所、集合場所、実施体制は前回を参考 に割り振りをした。活動場所の変更希望の方がいらっしゃればお知らせを。

活動内容について、前回と同様、各地域で商店訪問し美化推進への協力をよびかけ啓発品を配布する。啓発品はポケットティッシュ、携帯灰皿、環境美化協力店舗掲示用ポスターの3点。今回は協力店舗掲示用ポスターのラミネート加工版も用意している。必要に応じて配布して頂きたい。過去の訪問商店一覧を参考に配布するが活動範囲のすべての商店を訪問する必要はない。また、載っていない店舗を訪問しても構わない。訪問する商店は各場所の推進員で検討頂きたい。また、通行人に対しても環境美化活動用ベストで啓発をしていただきたい。活動時には推進員証、腕章、ベストの着用をお願いしたい。通行人にも環境美化推進への声掛けを。

雨天の場合は中止の判断ができ次第、推進員の方々にご連絡する。遅くとも昼前には連絡をしたい。ラミネート加工版のポスターは継続的に貼っていただけるものだが、数に限りがあるため、何枚必要かを連絡いただきたい。

(各グループで日程等の相談)

- ・商店訪問・呼びかけの日程は東口25日・西口24日・滝山23日になった。
- ・ラミネートは東口10枚お願いしたい。他はどうか。
- ・貼ってある紙のところはラミネートに代えたい。予算の関係もあるようだが、雨に濡れないようにしたい。
- ・資料3-3は3か所分用意してほしい。以前はどれくらいだったのか調べて。50枚くらい必要だと思う。
- →了解した。
- ・マナーアップキャンペーンは市報に載せてほしい。
- →5月1日号広報掲載予定

- ・推進委員になってはじめてこういう活動をやっているとわかり、たばこの吸い殻に目がいくようになった。もっともっとアピールしたほうがいいと思う。
- ・キャンペーンの時に市民の人が自主的にやるような形をとったらいいと思う。自治会に声掛けをして参加してもらえるといい。
- ・最初は年1回だったが、推進員でそれでは少ないと思い年2回にした。同時に市内を歩いて回る商店訪問、よびかけで広範囲に歩こうと後からはじまった。会議の設置規則で、活動として年に1回キャンペーンをやるということで市長も承諾している。11月の実施時は市長も参加する。自治会に参加してもらうのが一番いいと思うが、強制的にはできない。まずは自分の所属する自治会は顔見知りなので、そこから声掛けをしてぜひ連れてきていただきたい。声をかけていくのが大切。身近なところから広がっていくと思う。市役所から参加を呼び掛けてもなかなか難しい。
- ・自治会のあるところに環境美化推進委員会から挨拶状を持って行くのはどうか。
- →検討したい。
- ・歩きたばこをしている人たちにこの行為はいけないとわからせるいい方法はないものか。
- ・歩きたばこをしている人はいい気持ちで吸っている。しかし、その行為はそもそも東久留米 市の条例では禁止。なにか方法があればいいが。
- ・女性は注意すると危険。若い人は殴りかかってきそうな時もある。
- ・東久留米市の条例の話をしたり、こちらが下手に出て携帯灰皿渡すとわかってくれる。火の 粉も飛ぶ、火事などにつながる危険な行為なんだということを、なにかの形で教えたい。
- ・ブログに六仙公園でタバコの吸い殻を拾っていると書いているが、そこに書き込みがあり、通りすがりにたばこの火をくっつけられた経験があり、それが今でも残っているとあった。乳母車の中に焦げ跡があったこともあったそうだ。
- ・以前よりは吸い殻はなくなっているように清掃をしていて感じる。
- ・推進員の腕章等を装着し、捨てた人の前で拾うと効果があったりもする。
- ・六仙公園では許可を得てやっている。
- ・物理的な制約条件があるかないかということはあるが、指定の喫煙場所を設けることが大事かなと思う。合法の嗜好品であるので、電車など降りて一服したいという気持ちがあるのだと思う。乳母車の中に吸い殻はあってはいけないので、環境美化、安全確保をしなければいけない。吸いたい人はここで吸ってくれという場所を設けるのが、吸う人も吸わない人も共存できると思うし、環境美化の一理にもなると思う。
- ・市役所の前の喫煙場所を撤去しろという声がある。あれを撤去すると、市役所の中で吸う場所もあるが、それも撤去しなきゃいけなくなるのかなと思う。
- ・前回のキャンペーンで、駅前西口の参加者から喫煙場所を東口に作ってほしいという話が出たが、市としては今のところ難しいと回答した。公の場として市が作るのは難しい。市役所の敷地の中は禁止区域ではないため、たばこを捨てられるよりはと作ったがいろいろな意見がある。市役所も頭を痛めている。
- ・たばこはできればやめるべきです。
- ・その話をしたら反論がいっぱいあり趣旨からはずれるのでまた別の場で。
- ・駅の東口、西口に吸う場所を作ってもらいたいという意見が出ているが、推進委員の中ではどうか。場所を作るべきか作るべきでないか。
- ・喫煙禁止区域内での喫煙場所は作るべきではないと思う。
- ・市役所外に吸う場所があるが子供の教育にはよくない。今の青少年にたばこを吸う者が増えており見せたくないので囲ってほしい。
- ・たばこを吸う姿を見てかっこいいと思う子たちがいる。
- ・小平の中央図書館の真ん中にガラス張りで囲まれたものがあり、そこが喫煙場所になっていたのでびっくりした。部屋の真ん中に堂々とあったので、よく皆さんが承知したなと思った。
- ・今月から東久留米の担当になりました。対立してしまうが、喫煙場所は喫煙禁止区域内に作るべきだと思う。合法的に販売しているが、駅を降りて構内では吸わせてもらえない。禁止さ

れているところに吸う場所がないという事はたばこを吸う人間が排除されてしまっている。歩きたばこはだめ。ただし、喫煙禁止区域内に指定の喫煙場所を作ったのでここで吸ってくださいということにするほうが理にかなっていると思う。

- ・東久留米駅東口交番の裏方に稲荷塚公園があり夫が掃除している。朝、そこでたばこを吸う方が多い。いけないのだが吸い殻がすごいのでミルク缶を二つ設置したら、ポイ捨てされず公園がきれいになった。つけたらいけないがないよりはいいかなと。ただ、駅前の公園に缶をつけたら市から苦情がきた。
- ・善意でそういう事をしてくれる方がいるが、どうしていくのが一番いいのか。
- ・自販機があるのに空き缶を捨てるところがないとそこらに捨ててしまう。吸うところがないからトイレで吸う方がいる。どこか一つ許すところを作ってあげる方が街の美化にも繋がっていくのではないかと思う。
- ・市役所外喫煙場所を囲うのはどうか。
- 難しいのではないかとも思う。
- ・今のままでだめで、囲まなくてはならないとすると場所がどうなのかなと思う。
- ・個人的には思う。迷惑をかけずに囲えるのか。物理的に可能かどうか
- ・いろいろ時間をかけて市長とも話をしないといけないだろうし、検討して頂きたい。
- ・駐輪場のスペースがあるがそこはどうか。
- ・子供も使うからよくないと思う。
- ・市役所前ではないが、未成年者がたばこを吸っていて注意するがあまり響いていないようで 呆れている。
- ・なかなか結論が出ないが、推進員の意見の現状把握ということにしたい。

④第18回環境フェスティバルについて…資料4

3月14日に参加申し込み完了。環境美化推進員から5月20日(火)の実行委員会に参加する担当者がすでに決まっている。よろしくお願いしたい。また、フェスティバル当日に説明員として参加していただく推進員に、5月21日から6月12日の間で、展示作品とアンケート、クイズの作成をしていただきたい。日程は参加いただける推進員に後ほど残っていただき、調整をお願いしたい。また、6月13日(金)に前日準備をして頂くようになる。この日の参加者については展示作品作成作業で集まっていただいた日に相談したい。当日は半日3人ずつ、1日6人の方が説明員として参加いただく。今の時点で6月14、15日にパネルの説明員として参加していただける方についてはお知らせいただきたい。

(6月14日午前、馬場座長、對馬委員、安尾委員、上田委員

午後、田中委員、佐藤委員、下﨑委員

6月15日午前、辻委員、三浦委員、山下委員、下崎委員、鈴木委員 午後、對馬委員、松川委員、下﨑委員、藤本委員)

⑤その他

西武バスの運行時の車内放送について。引き続き5月末までに継続のお願いをしたい。

⑥情報交換

- ・第1回の会議で近いうちに実行しますといった清掃だが3月16日に完了した。南沢流水丸池の土手が崩れて中に石が流れこんで懸命に上げている。三個ほど私の力では上げきれない。 どんな方法があるか考え中。
- ・排水溝の中に西東京はネットをはってあるが東久留米はやらないのか。やっていなければやってもらいたい。自宅のある浅間町はしてないようだ。
- ・歩きたばこが気になる。ポイ捨てたばこが多い。火のついたままおいてあったりするが吸う場所があればいいのかなと思う。
- ・以前八幡団地のフンのポイ捨てをお話ししたがだいぶなくなった。午前、午後と回ってみたが袋に入れて持ち帰ってくれている。埋めていた方もいたがそれもなくなった。ありがとうご

ざいました。さっそく話していただいて効果が出た。

- ・公務員住宅の庭の植えこみが全部切って見晴がよくなったが、バス通りの金網にポイ捨てが ひどいことがある。全部拾い、夫に空き缶を作ってもらい2つ角につけた。今朝みたら缶の中 に吸い殻が入っていたので、気が付いてきちんとやっていただけているのかなと思った。缶を つけることできれいになればいいなと思う。
- ・今度のマナーアップキャンペーンは仲間を誘って掃除、呼びかけをやりたいと思っている。
- ・落合川の自然観察会をやっているが落合川、中央町2丁目付近はたばこの吸い殻以外にもゴミが落ちていて気になる。
- ・六仙公園に残土が山のように捨てられてあった。処理しようと思ったら市の管理だったのでなかなかやってもらえなかった。仕方がないので、ブログを写真つきで書いた。平たく山を崩してあり、開けてみたら草の根っ子が入っていて表面が削られてあった。放射線を帯びて処理できなくなっているようだ。またブログに載せたがその後きれいになっていた。土を捨てていかれる恐れがあるから注意してあげてほしい。
- ・向山公園をボランティアで清掃しているがだいぶきれいになった、市民の方が遊びにくるようになった、
- ・フラワーネットワークは毎月、清掃・草取りをやっている。3月、草が少なくても雪の重みでデコボコになっていた。雪の重みで頑丈な木が折れてしまうんだなと改めて感じた。
- ・バス停の清掃をしていて煙草の吸殻拾いや雑草の草刈りをしている。たばこのポイ捨て禁止のステッカーが前沢十字路バス停に縄でくくりつけてあったが、そこのステッカーがなくなっていた。自分達もやりたいが西武バスの許可が必要なのか。
- ・今年は大雪が2週続けて降った。団地の外廊下を清掃したり、管理会社が清掃を行っているが老人会もまめに清掃をしている。 犬のフンもブレーキがかかっている。
- ・キャロットクラブとしては、先月白山公園の清掃を予定していたが、雨で中止になった。今月はお花見の後でゴミが増えていると思うので清掃をやろうと考えている。
- ・今日が初参加。たばこを20年以上吸っているが、今日の1回目の出席でお話を聞いたことを真摯に受け止めている。たばこ産業は現在風当りは厳しくなっている。良き企業市民として市民の方のお役に立てる政策があるのか皆さんと共に考え、お手伝いさせていただければと思う。よろしくお願いしたい。
- ・次回第2回連絡会は7月2日(水)午後2時から、市役所7階702会議室で予定。